

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

España	10
Extranjero (Unión Postal)	15
Número suelto	0,25
Id. extranjero	0,35



EL SEÑOR

D. RICARDO ROCA AMORÓS

Presidente honorario de la Cámara de Comercio

HA FALLECIDO

E. P. D.

Su afligida esposa, madre política, hermanas, hermanos y hermanas políticos (presentes y ausentes), sobrinos, primos y demás parientes, participan á sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida, y les suplican se sirvan asistir al rosario que se rezará en la parroquial iglesia de Santa Eulalia y en la casa moriuria esta tarde á LAS CUATRO y seguidamente á la conducción del cadáver al cementerio de La Vileta, por lo que recibirán especial favor

No se invita particularmente.

El Ilustrísimo Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencias por cada misa, comunión ó rosario que se ofrezca en sufragio del alma del finado.

La cuestión palpitante

(Por correo)
Impresiones de la Agencia Mencheta

Madrid 4 Enero 1917.

Ayer nos sorprendió la noticia de que se estaba celebrando un impreso Consejo de Ministros y nos llamó aun mas la atención la referencia que de él dió el señor Marqués de Alhucemas. La contrariedad que éste experimentó al ver que los periodistas se habían enterado de la reunión aumentó nuestras sospechas de que se trataba de resolver algo fundamental para la gobernación del Estado ó tal vez para el mantenimiento del orden público.

Las razones dadas por el señor Marqués de Alhucemas eran tan triviales que no solo en nosotros sino en el mismo público despertaron la sospecha de que se trataba de un gravísimo conflicto surgido inopinadamente, que necesitaba resoluciones urgentes y energicas para no dejarlo avanzar. Nuestras primeras indagaciones se estrellaron contra la absoluta impenetrabilidad de los ministros que tal vez se habían juramentado para no revelar ni dejar traslucir nada de lo que se había resuelto en el Consejo

A las diez de la noche nuestras suposiciones se confirmaron al tener noticia de que se habían cortado oficialmente todas las comunicaciones telefónicas y telefónicas con todos los extremos de la Península. Ni se expedía ni se recibía ningún despacho. La razón dada de que los temporales habían interrumpido las comunicaciones nos pareció tan trivial para justificar la información con toda España, como la dada por el señor García Prieto para justificar el Consejo de ministros.

Una noticia que pudimos obtener en nuestra campaña indagatoria nos puso sobre la pista de que se trataba de una cuestión militar; supimos que á los oficiales de algunos regimientos de la guarnición de Madrid se les había dado orden de acuartelarse. Inmediatamente ya sobre esta base nos pu-

simos en movimiento para averiguar si esto sería la causa de las prevenciones oficiales. Como todos estos días se ha venido hablando del descontento de las clases de tropas por la preponderancia de las Juntas de Defensa y se ha dicho también que estas tenían el propósito de pedir al ministro de la Guerra el licenciamiento de brigadas y sargentos no nos pareció inverosímil que ahí estuviera la escusa de la alteración del orden público prevista por el ministro de la Guerra en sus últimas disposiciones, tal como el llamamiento á filas del cupo de instrucción de 1917 y de los excedentes de cupo, así como también de las medidas que indudablemente se habían adoptado en la reunión de ministros.

En los círculos militares los comentarios tenían todos los matices; sin embargo, se observaba una prudente reserva en todos los militares que trataban la cuestión. A nuestras preguntas pocos eran los que se atrevían á insinuar que realmente pudiera tratarse de una complicación surgida en los cuarteles. Quien más, dejaba entrever que efectivamente en las clases de tropa había un marcado descontento, pero también traslucían en sus opiniones que la influencia sobre las tropas tanto de brigadas como de sargentos era poca.

Todo esto quita, decían, gravedad á un movimiento militar, puesto que la tropa no secundaría la acción de brigadas y sargentos. No es difícil, nos aseguraba un teniente coronel que acababa de llegar de su cuartel situado en el extrarradio de Madrid, que se trate de algo que tenga relación con ese descontento de brigadas y sargentos á los que ha excitado en estos últimos días la opinión vertida por un político muy conocido en la que se trataba de hacerles comprender que el número es superior á la calidad; pero el movimiento si existe debe ser muy restringido porque en mi cuartel hay una tranquilidad absoluta; pueden ustedes creerlo puesto que de otro modo no estaría yo en Madrid.

Algunos otros oficiales, con quienes pudimos hablar, tal vez porque sabían más de lo que ocurría, se negaban á

dar ni aun su opinión sobre lo que pudiera estar ocurriendo. En definitiva en las primeras horas de la madrugada no habíamos podido conseguir ninguna versión que tuviera caracteres de certeza. Recorrimos los cuarteles de San Francisco, del Rosario y Conde Duque donde se decía que había habido un pronunciamiento de sargentos y brigadas. En el cuartel del Rosario el sargento de guardia dormía placidamente. Allí no hay tropas. Están instaladas las oficinas en la zona y apenas hay un pequeño destacamento de ordenanzas. En el cuartel de San Francisco, donde se aloja el regimiento de León, el oficial de guardia según nos aseguró estaba tan ignorante de lo que ocurría que la primera noticia se la llevábamos nosotros. Despertó sin embargo al capitán de cuartel quien nos aseguró igualmente que en el cuartel había una tranquilidad absoluta y no se había observado el menor síntoma de alteración del orden y de la disciplina.

Mas tarde supimos que el general Orozco había recibido un pliego oficial del Ministerio de la Guerra al que puso «enterado», marchando inmediatamente al Palacio de Buenavista. También otras versiones aseguraban que hasta altas horas de la noche el señor Cierva había tenido en su despacho una reunión de coroneles y generales.

Ya de madrugada, un oficial de infantería nos aseguró que en la Peña se habían reunido á última hora de la tarde los oficiales de la guarnición de Madrid, vocales de las Juntas de Defensa, tomando importantes acuerdos que también pudieran estar relacionados con el presunto movimiento de brigadas y sargentos. Alguien intentaba hacer creer que el movimiento no radicaba en Madrid. Las circunstancias de que tampoco se recibieran de provincias comunicaciones telegráficas y telefónicas daba cierto viso de verosimilitud á esta opinión.

Hoy el Presidente del Consejo al recibir á los periodistas parece que ha tratado de insinuar que no se trata de una cuestión militar. La suspensión de comunicaciones, nos ha dicho, obedeció

á que el Gobierno estaba enterado de un proyecto de alteración del orden público, cuya documentación está ya en poder de la autoridad militar. Fácilmente se ve que esto quiere decir que se trata, tal vez, de una intencional revolución. ¿Donde? Hasta ahora nada se trasluce.

Es inexacto también, ha dicho el señor marqués de Alhucemas, que los jefes y oficiales hayan pedido el licenciamiento de las clases de tropa. Tenemos el hilo de lo que se tramaba y para hacerlo abortar hemos suspendido las comunicaciones.

Bahamonde decía que los promotores del movimiento habían tenido intención de accionar no solamente sobre los elementos civiles sino sobre los militares y hasta eclesiásticos, puesto que habían querido sublevar al cabildo de la catedral de Toledo.

AGENCIA MENCHETA.

La cuestión de la "Isleña,"

Viaje del señor March

En el rápido de ayer salió para Barcelona don Juan March.

Momentos antes de salir, tuvimos ocasión de hablar con él, quien nos dijo que su viaje obedecía á tener que trasladarse á Madrid, donde tiene que formalizar el convenio con la Compañía Transmediterránea, referente á la cesión de las acciones que posee de la Isla Marítima; lamentando que no haya podido tener realidad el rescate de dichas acciones para Mallorca, para lo que, añadió, ofreció grandes facilidades, como igualmente el que no se haya podido encontrar quienes quisieran garantizar el 75 por 100 del riesgo que acaso hubiera podido ocurrir á la flota de vapores mallorquines, lo que hubiera permitido dar á aquellas patrióticas gestiones una mayor dilación.

Nos añadió que tiene la seguridad de conseguir, como ya lo recabó desde el primer momento, para Mallorca, el personal de la Islaña y el comercio mallorquín la mayor suma de ventajas.

Don Ricardo Roca

Con hondo sentimiento recibimos anoche la noticia del fallecimiento de nuestro querido amigo don Ricardo Roca.

Con don Ricardo Roca desaparece todo un carácter, un hombre todo actividad, á quien sus largas y penosas dolencias no le arredraban, sobreponiéndose al dolor físico para seguir siendo un elemento útil á la sociedad. Basta recordar su actuación en la Presidencia de la Cámara de Comercio, en la que desarrolló patrióticas iniciativas, haciéndose trasladar á la sociedad, cuando sus achaques le impedían valerse, para que no faltara su cooperación decidida.

El señor Roca tuvo múltiples facetas de su actividad; fué marino, y hasta hace poco perteneció á la Junta de la Islaña Marítima; dueño de un importante almacén de papel; antiguo fabricante de papeles de fumar, que hicieron popularísimo el nombre de la Casa Roca, y continuó engrandeciendo la fábrica de cerillas de sus mayores, colocándola á la altura de las primeras de España.

Los comerciantes é industriales de Palma, cuando su enfermedad agarró su cuerpo y le impidió dedicarse con la actividad que él quería y abandonó la presidencia de la Cámara de Comercio, le nombraron por unanimidad Presidente honorario de la Cámara haciéndole entrega solemne del nombramiento en su predio *Son Cigala*, ceremonia que todos recuerdan con cariño.

Su muerte le habrá impedido realizar un verdadero rasgo de filantropía que estaba preparando, con el cual demostraba su amor al prójimo y su paternal protección al doliente.

Palma pierde una de sus figuras preeminentes en el comercio.

La muerte del señor Roca será muy sentida en Palma, pues contaba con generales simpatías y todos los que le trataban tan solo una vez quedaban desde aquel momento conquistados por su afable trato y su don de gentes. Descanse en paz.

Reciban su afligida esposa, su hermana política el Director de la *Económica* don Miguel Binimelis, sus sobrinos el Presidente de la *Asistencia Palmesa* don Domingo Torrens y don Juan Vidal y demás familia la expresión de nuestro sentido pésame.



Ayer fué operado por el Doctor Esquerdo en su Clínica de Barcelona, el conocido médico señor Juandeda, de un absceso en la región cervical, con éxito favorable, pudiendo ser trasladado al enfermo al Hotel.

En el vapor «Isleña», llegaron ayer de Alicante don Juan García y don Francisco Paz.

Para Barcelona salieron anoche, en el vapor «Rey Jaime I», don Ignacio y don Jorge Domingo, don Antonio Alcover, don José M.ª Llorens, don Emilio J. Cardona, don Vicente Tur, don Rafael Vanrell, don Antonio y don Joaquín Marqués, don Enrique Galiano y señora, don Fernando Ribas y señora, don Enrique Sureda, don Ramón Lladó, don Carlos Ribas, don Manuel Bonet, don Matías García, don Miguel Torres, don Antonio Soler, don Mateo Garau, don Vicente Enseñat y Juan Caldentey.

Anoche regresaron a Barcelona, en el rápido, el propietario de la Casa Tavá, don Antonio y el capitán inspector don Eusebio Ferris.

También se embarcaron en dicho buque los comerciantes don Manuel y don Pedro Oromí.

Para Barcelona salió anoche en el vapor rápido, el Catedrático de francés de Granada, don Luis Ferbal.

Con objeto de tomar posesión de su nuevo destino en Tarragona, salió anoche en el rápido nuestro amigo el C.º oficial de este Gobierno civil don Enrique Mellado.

Anoche embarcó para Barcelona, en el rápido, el comerciante y vocal de la «Isleña» don Antonio Qués.

TELEGRAMAS

El movimiento sedicioso de los sargentos abortado

Madrid 5 a las 17

El Mensaje de los Sargentos

El Mensaje que las clases de tropa dirigieron al Ministro de la Guerra, está redactado en forma respetuosa pidiendo dignidad no pretendiendo ningún cambio de régimen ni coaccionar la Soberanía Nacional.

El general Espartero dicen, es el molde de nuestro pensar.

Queremos que sepa nuestras aspiraciones nuestro querido Soberano don Alfonso.

Protestan de que los actos que realizan sea una indisciplina.

Alude a las Juntas de Defensa de oficiales, quienes no tienen en cuenta los deseos de las clases de tropa.

El documento después de ensalzar al señor Lacierva, dice que la Ley de 1912 engendró la discordia y el descontento entre las clases de tropa.

Piden que sean atendidas las bases presentadas a mediados del año anterior.

Hablando con el Subsecretario de Gobernación

El Subsecretario de Gobernación señor Picó se limitó, hablando con los periodistas, a manifestar que continuaba la tranquilidad en todos los sitios, realizando el licenciamiento con toda normalidad, incluso en Badajoz donde era el foco principal.

Madrid 5 a las 23

Hablando con el señor García Prieto

A última hora de la tarde, nos recibió el señor García Prieto en la Presidencia diciéndonos que recibió la visita del señor Lacierva, quien le dió cuenta de los licenciamientos en provincias, no habiendo ocurrido novedad.

Luego recibió al general señor Labarrera y más tarde a los señores Gimenez, Rodés y Fernandez Prida.

Madrid 5 a las 23'30

Unas frases de Bergamín

Se atribuye al ex-ministro señor Bergamín las siguientes frases: «Consideraría menos grave la relación de ciertos elementos con Lerroux, que al fin es una contrariedad política, que la de otros elementos con Cambó, pues equivaldría ésta a un peligro para la Patria».

Formación de Junta de defensa. —Se comprometieron 15 mil a correr la suerte de la Junta

Las clases de tropa dirigieron a sus compañeros de España una circular concediendo poderes a representantes para proceder a la elección de una junta de defensa de Infantería, adherida a la de Jefes y oficiales, para fomentar la unión y compañerismo de las clases y procurar sólida disciplina y subordinación, y dar un voto de confianza a los que nombren.

Se comprometen en dicha circular los firmantes a responder con su persona y empleo a correr la suerte de sus representantes en las referidas Juntas haciendo suya la responsabilidad que les pudiera caer sobre ellos por el fiel cumplimiento en el desempeño de sus funciones y prestarles su apoyo moral y material, acatando sus resoluciones y contribuir con la parte correspondiente en metálico a subvenir los gastos de la Junta, indemnización a los damnificados a consecuencia del cumplimiento de sus deberes, considerar la adhesión permanente, firmar un documento por la libérrima voluntad, sin que en ningún caso puedan intentar su anulación.

A mediados de Noviembre se repartió este documento coincidiendo con esta gestión las clases de tropa de Madrid y las de Valencia, respondiendo todas las Plazas incluso las africanas. Las adhesiones ascendían a quince mil.

Constituida la Junta de Madrid se constituyó la de Valencia, concediendo a ésta poderes, excepto solicitar el apoyo de elementos extraños a las clases y actuar en política.

Madrid 5 a las 23'35

Poseión de nuevos vocales de la Junta superior de Infantería

Ayer tomaron posesión de nuevos vocales de la Junta superior de Infantería, el comandante Roca y el capitán Ramos que sustituyen al capitán García Rodríguez y al comandante Espino.

Los carabineros no se han disciplinados

El Director General del Cuerpo de Carabineros señor Arizón asegura

que entre los carabineros no se han producido actos de indisciplina.

Circular de la Junta central de Valencia

Ayer se recibió en Madrid una circular de la Junta central de Valencia presidida por el brigada señor Jorda. Lleva el número 5 y está fechada el día 3.

Dicha circular es una excitación al orden, a la unión y fraternidad, para alejar el fantasma de la vanidad y del despotismo que inmerecidamente se otorga a las clases de tropa.

Exhorte a la subordinación y respeto con los superiores y afecto con los inferiores, a que sostengan la disciplina, que enseñen a los soldados a querer y obedecer a los superiores.

Da instrucciones sobre organización interior de las Juntas.

Madrid 6 a las 4

Visita de Labarrera a García Prieto

El general señor Labarrera visitó al señor García Prieto informándole del estado de los trabajos que le habían encomendado referente a la cuestión militar.

Rumores de una agresión a un personaje ministerial

Se rumorea que ha sido objeto de una agresión un personaje ministerial relacionado con los sucesos militares.

El Subsecretario de Gobernación señor Picó lo ha negado rotundamente.

Le preguntamos su opinión sobre el artículo de «El Diario Universal» referente al planteamiento de la cuestión de confianza, nos dijo que estaba incapacitado para juzgar.

Madrid 6 a las 4'10

Disgusto entre determinados cuerpos de Madrid

En una tertulia militar se ha dicho que determinados cuerpos de Madrid están disgustados por la forma como se hace el traslado de acuartelamientos entre Madrid y los cantones y por la preferencia que existe en pro de algunos cuerpos de recidenciarse en la Corte.

Madrid 6 a las 17

El general Ochando

El general Ochando se ha reservado su juicio sobre los recientes acontecimientos militares.

Entre los licenciados figura el brigada número 1 de su clase.

Las reuniones de las clases de tropa. — Lo que dicen los sargentos licenciados

Las reuniones de las clases de tropa tuvieron lugar en la calle de San Vicente.

Comenzaron hace dos meses celebrándose dichas reuniones casi diariamente durando dos horas.

Después de celebrarse la última reunión el inspector Sr. Escudero practicó un registro en el domicilio de uno de los sargentos que forma parte de la Junta de Defensa quien ha declarado que el disgusto de la clase que determinó la creación de las Juntas fue el incumplimiento de la ley de 1912.

Las Juntas, añadió dicho sargento, nada hicieron a espaldas de los jefes y oficiales.

Protestamos que se diga que nos hemos mezclado con elementos políticos para alterar el orden.

Es inexacto que viajáramos sin autorización. El único que se movió de Madrid fue el presidente de la Junta que lo hizo mediante licencia.

El mal estriba en el interés que ha tenido alguien de apartarnos del ministro de la Guerra, señor La Cierva.

No nos consideramos licenciados. Los compañeros no nos abandonarán, pues tienen firmado un documento comprometiéndose a pasarnos nuestro sueldo.

En un compromiso firmado en los cuarteles se ha suscrito la promesa de que seremos repuestos.

Si se toman represalias contra nosotros tenemos la garantía para esto de las cuatro Juntas que quedan en los cuarteles, y el juramento de honor de todas las clases del Ejército.

Confiamos en que se nos hará justicia.

Seguimos reuniéndonos. La guarnición visita a García Prieto

Muy de mañana han desfilado por la presidencia y por el domicilio del señor García Prieto todos los jefes y oficiales de la guarnición de Madrid, dejando tarjeta, pues no recibió.

Aclaraciones de Bahamonde

El ministro de la Gobernación señor Bahamonde desmintió el alcance que

se da a palabras supras referente a que los directores del movimiento se dirigieron al Cabildo Catedral de Toledo, añadiéndonos que los acontecimientos siguen una marcha en mejor sentido.

Madrid 6 a las 23'25

Juntas de oficiales disueltas

Se dice que las Juntas de Defensa de Jefes y oficiales de Ingenieros y Artillería se han disuelto, no haciéndolo, público porque no quieren los que formaban parte de las mismas, aparecer rompiendo la acción de sus compañeros de otras Juntas.

Madrid 6 a las 23'30

Sargentos, brigadas y suboficiales que se han separado de las Juntas

Todos los sargentos, brigadas y suboficiales de la Coruña, han firmado su separación de las Juntas de Defensa, previa la promesa bajo palabra de honor de la oficialidad de protegerles.

Madrid 6 a las 24

Sargentos licenciados.—Número total de licenciamientos

Han sido licenciados cuatro sargentos del Regimiento de Covadonga y uno del de León.

El señor Lacierva ha dicho que facilitará la cifra de los licenciados en Madrid y provincias, cuyo total se dice que asciende a 200.

La guerra mundial

Telegramas de Madrid

Madrid 5 a las 17

Telegrama de agradecimiento al Rey

S. M. el Rey recibió con especial complacencia un telegrama de nuestro Ministro en Bruselas dándole cuenta de que el día 1.º de año se presentaron en la Legación los 46 deportados belgas que han cobrado la libertad gracias a la gestión de nuestro Monarca.

Espresaron su profunda gratitud al Rey de España.

Entre los deportados faltaba el conde de Outremont que falleció poco tiempo después de llegar a Bruselas.

Esta entrega de prisioneros esta relacionada con otra de alemanes que estaban en las posiciones del Congo belga y que fueron restituidos a su patria merced a las negociaciones que ha llevado a cabo S. M. el Rey.

Parte francés

Paris.—Dice un despacho oficial que reina actividad de artillería en Korveny, en la izquierda del Mosa y en el Bosque de Avocourt.

En el Norte de S. Michiel fracasó el intento de un destacamento enemigo de tomar uno de nuestros puestos, causándole pérdidas.

También fracasó una tentativa enemiga en la región de Fleury.

Despacho alemán

Berlin.—Da cuenta un despacho oficial que hubo combates de artillería en los frentes de Flandes, Iprés, Seorte, Somme, Avocourt y San Michiel.

Tuvimos éxito en una exploración por Bullecourt.

En el frente de Italia hubo actividad de artillería en Brenta y Monte Tello.

Un despacho de Viena confirma el parte alemán.

Madrid 6 a las 2'30

Telegrama francés

Paris.—Dice un despacho oficial que rechazamos un golpe de mano en el sur de Juivecourt.

En la Champagne penetramos en unas trincheras enemigas causando grandes daños.

Hubo lucha de artillería en Avocourt y Courrières.

Despacho inglés

Londres.—Da cuenta un despacho oficial que rechazamos un intento de invasión en Lillolobeke, con bajas.

Un destacamento enemigo penetró momentáneamente en Lillolobeke, de donde le rechazamos después de un fuerte ataque.

Madrid 4 a las 2'35

Comunicado alemán

Berlin.—Un comunicado alemán dice que no ha ocurrido nada digno de señalar.

Trenes militares volados

Stokolmo.—Dícese que el día 23 en la estación de Bechonoeko una explosión destruyó tres trenes militares de cosacos que regresaban a sus casas.

El número de víctimas asciende a dos mil.

Negociaciones de paz suspendidas

Stokolmo.—Dicen de Brest Litowsky que a causa de las exigencias de los delegados rusos de celebrar las negociaciones de paz en Stokolmo, la

cuadruple alianza han suspendido momentáneamente las negociaciones.

A pesar de lo convenido la delegación rusa no ha regresado a Brest Litowsky.

Madrid 6 a las 17

Declaraciones de Lloyd George

Londres.—Lloyd George ha conferenciado con los delegados de la Unión de Trabajadores sobre los efectivos para el ejército.

Asistió a la conferencia M. Thomas.

El primer ministro se consideró con derecho para saber todos los partidos de Inglaterra toda, por qué se sacrifican tantas vidas y después de ser llamados a filas tantos millones que se consideran preciosos para reforzar los efectivos, aceptando el Gobierno la responsabilidad de la declaración de guerra.

Después de oír la opinión de todos los sectores, dijo:

Es un hecho el acuerdo nacional en lo referente a los fines de la guerra.

No hacemos guerra agresiva contra Alemania.

Tampoco es cierto como intenta hacer creer Alemania a su pueblo que nosotros intentamos cercarla ni distribuir su situación y porvenir ni cambiar la constitución imperial aunque es anacrónica en el siglo XX.

Repite que Inglaterra entró en la lucha para impedir la victoria de la fuerza que violó la neutralidad de Bélgica y Serbia.

Tampoco lucha Inglaterra para destruir a Austria y privar a Turquía de su capital.

Nuestros fines son los mismos que constan en la contestación e invitación a Mr. Wilson en Junio pasado.

La única declaración del enemigo es la de Czernin, pero confusa por no señalar el porvenir de las pequeñas naciones ni la situación de Alsacia y Lorena.

(Grandes aplausos).

Supone Alemania trata de engañar a Rusia y que la situación será muy difícil en lo futuro.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 6 a las 23

Tráfico naval reanudado.—Vapores libertados

Petrogrado.—Esta mañana llegarán a Reval los primeros vapores alemanes, que reanudarán el tráfico marítimo, en el Báltico, con Rusia.

El Gobierno ruso ha decretado la libertad de catorce vapores austriacos, que estaban detenidos en los puertos de Rusia, desde el principio de la guerra.

Quejas contra la policia alemana de Varsovia

Londres.—«The Times» dice que han ocurrido en Varsovia desórdenes, que la policia alemana reprimió en forma severísima, resultando varios muertos y bastantes heridos.

El Municipio de Varsovia ha protestado de la conducta de la policia.

El proceso contra Bolo

Paris.—Por el Juez especial M. Bouchardon ha sido entregado al Consejo de Guerra el sumario del proceso instruido contra el famoso aventurero M. Bolo.

Consta el sumario de más de cinco mil hojas.

Se cree que el Consejo de Guerra celebrará la vista pública de este proceso en la primera quincena de Febrero.

Las conclusiones del sumario dan por demostrado que Bolo recibió del Banco alemán diez millones de francos para invertirlos en la compra de diarios franceses.

De dicha cantidad se quedó Bolo una tercera parte como comisión y el resto lo empleó en su parte principal, para comprar acciones de «Le Journal».

Política

Madrid 5 a las 17

Contestación del Ministro de Fomento a los comentarios de la prensa

El Ministro de Fomento contestando a los comentarios de la prensa sobre el empleo de 180.000 toneladas de barcos de que se ha incautado el Gobierno, ha dicho que la relación de los barcos no se ha hecho en 24 horas, sino en 15 días, no interviniendo ni el Director General de Comercio y si solamente el Comité de tráfico, los representantes de los navieras, dos marinos de la armada y un jefe de aduanas.

La proporcionalidad sistemática es difícilísima.

Tampoco existe perjuicio desde el momento en que el Comité no ha recibido ninguna reclamación.

A los demás navieras se les obligará a una indemnización.

Respecto de la cuestión internacional dice, que se le achacó hace días la responsabilidad de facilitar vagones a

I
LA S Ñ A
DOÑA M.^a JOSEFA O-RYAN Y ROCA
VIUDA DE SARD
HA FALLECIDO
HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES
E. P. D.

Sus desconsolados hijos, hijas, hijo e hija políticos, nieto, hermana (ausente), sobrinos, primos y demás parientes, participan a sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida y les suplican una oración por el eterno descanso de su alma y su asistencia al rosario que tendrá lugar esta tarde a las dos y media en la Iglesia de los Sagrados Corazones (San Cayetano) y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada, como también al funeral que se celebrará mañana martes, día ocho, en la parroquia Iglesia de Santa Cruz a las once, por todo lo cual les quedarán sumamente agradecidos.

No se invita particularmente. Casa mortuoria: San Felio, 7.

†
DON JOAQUIN ENGRONAT Y MARQUES
Falleció en el Señor después de haber recibido los Santos Sacramentos de la S. Grada Eucaristía, Extremaunción y la Bendición Apostólica
Q. R. S. G. H.

Su afligido hijo Don Joaquín Engronat y Estarellas, Organista de esta Santa Iglesia Catedral y demás familia, al participar tan sensible pérdida, ruegan a sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que se rezará hoy lunes a las siete y media noche y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada, y al turno de misas que se celebrará mañana martes en la Capilla de la Grada de la Santa Iglesia Catedral Basílica.

No se invita particularmente. Casa mortuoria: Serra 13

El Ilmo. Sr. Obispo ha concedido 50 días de indulgencias por cada misa, comunión o rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

Noticias de Barcelona

Barcelona 6 a las 22

Para ir a Suiza

El Cónsul de Suiza en esta capital previene a los habitantes de Cataluña Baleares que tengan que ir a Suiza que se provean en el local del citado Consulado, Rambla de Cataluña 24 de un certificado de buena conducta presenten una declaración del motivo del viaje y justifiquen que tienen medios de vida durante su permanencia en Suiza.

Los sargentos licenciados

Han sido licenciados, en esta región como consecuencia de los sucesos últimamente ocurridos, las siguientes clases del ejército:

- En el regimiento de Almansa, 4 sargentos.
- En el de Albuera, 1 brigada y 6 sargentos.
- En el de Asia, 2 brigadas y 3 sargentos.
- En el de Tetuán, 1 sargento.
- En el de Artillería de posición, 3 sargentos.
- En la zona de recluta de Lérida, 1 brigada.
- En la de San Quintín, 1 brigada y 3 sargentos.
- En la de Reus, 1 brigada y 1 sargento.
- En el regimiento de Alfonso XIII, 1 sargento.

El tiempo

Hoy la capa de niebla que se ha extendido sobre esta ciudad y el mal ha sido más densa que la de ayer.

Durante el día ha caído flovizna continua.

Presos que se escapan

Tres presos de la cárcel celular dis trajeron un centímetro con una pelota saltaron la tapia, huyendo.

Uno de ellos fué detenido. El centinela ha sido sumariado.

Vapor que pide auxilio

Anoche se recibió un radiogram enviado por un vapor desconocido que pedía auxilio cerca del Llobregat.

De entonces nada más se ha sabido.

Estalla una bomba.—Son detenidos los autores

A esto de media noche estalló, cerca de la puerta lateral de la Jefatura de policia una bomba de hierro cargada con pólvora.

Al ruido de la detonación salieron los guardias, y vieron que dos hombres habían echado a correr.

Les persiguieron logrando detenerlos.

Declararon llamarse Juan Teruel Miguel Segura, ambos de oficio metalúrgicos.

Se confesaron autores de la explosión. La policia no tenía fichados a ninguno de ellos.

Por falta de espacio nos vemos obligados a retirar de esta edición Buen número de informaciones.

CORRESPONSAL